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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Wirtschafts- und Tourismusausschusses der Gemeinde 
Schönberg (SCHÖN/WTA/01/2021) vom 03.08.2021 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Stefan Hirt  

Bürgermeister/in 
Herr Peter A. Kokocinski  

Mitglieder 
Herr Peter Ehlers Ankunft 19:05 Uhr 
Frau Kathrin Heintz Vertretung für Horst Bünning 
Frau Christine Nebendahl Vertretung für Sven-Eric Asbahr 
Herr Dieter Schimmer  
Herr Ralf-Dieter Schletze  
Herr Klaus Stelck  

Gäste 
Herr Hans-Jürgen Ehmke  
Herr Harald Tibus  
Frau Siegrid Tibus  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Sven-Eric Asbahr entschuldigt 
Herr Horst Bünning entschuldigt 
Herr Wilfried Friese entschuldigt 
 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende  Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 2, Hotel "Am Rathaus" 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
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 5.   Niederschrift der Sitzung des Wirtschaftsausschusses vom 
01.06.2021 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Bericht der Betriebs- und Werkleitung  
   
 7.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Es liegen keine Änderungen oder Ergänzungen der Tagesordnung vor.   
  
 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Der Vorsitzende lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sitzung 
zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
 
Beschluss: 
 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 

Stimmberechtigte: 7  

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen:  Enthaltungen:  Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
  
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung des Wirtschaftsausschusses vom 

01.06.2021 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung ge-
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fassten Beschlüsse 
 
Einwendungen gegen die Niederschrift werden nicht vorgetragen. Damit ist die Niederschrift 
genehmigt.  
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass Beschlüsse über die Genehmigung einer Veranstaltung und 
der Vertragsvergabe für das  Seebrückenfest 2022 und ebenso ein Beschluss zur Aus-
schreibung des Seebrückenfest 2023/2024 im nichtöffentlichen Teil der Sitzung gefasst wur-
den. 
  
 
 
 
TO-Punkt  6: Bericht der Betriebs- und Werkleitung 
 
Frau Böhnke berichtet, dass trotz dem Ende der Sommerferien in Schleswig-Holstein die 
Hochsaison weiter zu spüren ist.  
 
Die Sandarbeiten wurden am 07.06.2021 fertiggestellt. Die Mitglieder des Ausschusses wur-
den am selben Tag per Mail darüber informiert.  
 
Der Umbau des Tourist-Service ist abgeschlossen und eröffnet. Die Neugestaltung kommt 
sehr gut an, sowohl bei den Touristen als auch bei den Mitarbeitern vor Ort. Vorab hat Frau 
Böhnke den Ausschuss am 23.06.2021 über die frühere Eröffnung per Mail informiert. Die 
Eröffnung erfolgte am 24.06.2021. 
 
Die Auslastung der ZZV und Buchungslage der Strandkörbe ist immer noch hoch. Es ma-
chen sich die Ferien der anderen Bundesländer bemerkbar.  
Die ZZV konnte beispielsweise am 02.08.2021 eine Auslastung von 97% vorweisen. Bei den 
Strandkörben waren im Monat Juli nur vier Tage nicht ausverkauft. Diese Woche (02.08. – 
08.08.2021) sind bereits alle Körbe ausverkauft. 
 
Frau Böhnke berichtet über den Bilderwettbewerb zum 20 jährigen Jubiläum der Seebrücke. 
Die Jury wird über die eingereichten Bilder im September entscheiden und die Ehrung findet 
im Oktober statt.  
 
Zwei Veranstaltungen fanden in der letzten Zeit auf dem Seebrückenvorplatz statt.  
Vom 15.07.2021 bis 18.07.2021 fand „Schlager und Meer“ statt und vom 29.07.2021 bis 
01.08.2021 fand das „Wing Foil Festival“ statt. 
In Kalifornien läuft seit Juli die „Junge Bühne“ und ab heute (03.08.2021) startet „Kino am 
Meer“ (jeden Di im August). 
 
Frau Böhnke ist in Abstimmung mit der DLRG zur Verlängerung der Wachsaison um eine 
Woche bis 18.09.2021. Dies hängt aber von der Bewerberlage ab, bisher hat sich noch nie-
mand beworben. 
 
Am 02.08.2021 sind die beiden neuen Auszubildenden gestartet.  
 
Frau Nebendahl fragt nach, warum bisher die Fragen der CDU nicht beantwortet und keine 
Zahlen mitgeteilt wurden. Sie bitte darum, dass dies auf die TA der nächsten Sitzung gesetzt 
wird. 
Der Bürgermeister verweist darauf, dass die Zahlen durch das Planungsbüro geliefert wer-
den müssen. Frau Böhnke ist bereits im Gespräch mit einem Büro, damit die Wirtschaftlich-
keit des TS durch Externe beurteilt werden kann. 
Frau Nebendahl fragt Frau Böhnke wie der Stand bei den Gesprächen ist.  
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Frau Böhnke erläutert, dass das Büro allerdings nur für den zweiten Schritt geeignet ist. Für 
den ersten Schritt wird ein anderes Büro benötigt, welches die Zahlengrundlage liefern kann.   
Herr Hirt bittet um mehr Transparenz.  
Herr Schletze fragt nach, warum die Werkleitung diese Aufgabe nicht selbst erfüllen kann.  
Der Bürgermeister erläutert, wie schwierig es ist, nachzuvollziehen, wie die Zuordnungen 
damals erstellt wurden. Die reinen Zahlen sind hier nicht das Problem, die Herausforderung 
liegt an der Überprüfung ob die Anteile der Personalkosten korrekt den Aufgaben zugeordnet 
wurden. Dies muss fachlich fundiert überprüft werden. Nur so kann die Wirtschaftlichkeit be-
rechnet werden. Herr Kokocinski weist auf die entstehenden Kosten hin.  
Herrn Schletze erschließt sich nicht, warum man nicht darstellen kann, wie hoch die Perso-
nalkosten bei der Strandkorbvermittlung und wie hoch bei der Zimmervermittlung ist. Eine 
Werkleitung sollte dies selbst beurteilen können.  
Herr Stelck verweist darauf, dass hier niemand kommunaler Wirtschaftsprüfer sei und das 
man schon unterscheiden müsse. Eine Organisationsanalyse von externer Seite könnte auf-
zeigen, wo man optimieren kann. Die Defizite entstünden durch tourismusfremde Arbeiten 
wie z.B. die Sandaufschüttungen oder auch die Instandhaltung der Seebrücke. Es sei sehr 
schwer festzustellen, wer was macht, weil viele Dinge parallel gemacht werden.  
Frau Böhnke erklärt, dass nicht korrekt dargestellt ist, welcher Mitarbeiter wie viel Prozent wo 
arbeitetet. Dafür benötigt sie, wie bereits erwähnt, die personelle Ressource. Andernfalls 
könnte sie andere Projekte nicht umsetzten, wie beispielsweise die Sandaufspülung oder 
Kurabgabenanpassung.  
Herr Hirt bekräftigt noch einmal, dass es bei der Fragestellung der CDU darum ging, Zahlen 
zur Verfügung zu stellen und nicht darum eine Organisationsanalyse zu erstellen. Was ver-
langt wurde, ist im Protokoll nachzulesen.  
 
Der Bürgermeister verweist darauf, dass die Jahresabschlüsse alle entsprechenden Zahlen 
enthalten, allerdings die Kostenstellenberechnung erneut erfolgen müsse. Er erinnert an die 
aktuelle Beschlusslage, keine externe Werkleitung einzustellen sondern die Werkleitungs-
funktion den Betriebsleitungen zu übertragen. Dadurch entfalle aber die zusätzliche perso-
nelle Ressource, gerade solche Dinge betriebsintern berechnen zu lassen. Neben dem lau-
fenden Geschäft kann das eine Werk- und Betriebsleitung nicht parallel umsetzen. Mit dieser 
Entscheidung habe man schließlich Geld eingespart, dass nun für die Beauftragung eines 
Steuer- oder Wirtschaftsprüfungsbüros verwendet werden kann. Das Ziel sei, zu den Wirt-
schaftsplanberatungen die Kosten für eine solche Dienstleistung in Erfahrung zu bringen, 
den Haushalt und Wirtschaftsplan zu beschließen, dann ein Büro dafür auszuwählen und 
den Auftrag Anfang 2022 zu vergeben – ein Verfahren analog z.B. zum Einzelhandelsgut-
achtenserstellung. 
 
 
 
 
TO-Punkt  7: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Es gibt keine Bekanntgaben oder Anfragen. 
 
Der Ausschussvorsitzende beendet den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:22 Uhr. 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
gez.   

Stefan Hirt Christiane Miraß Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführerin - - Amtsdirektor – 
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Peter A. Kokocinski 
- Bürgermeister -  
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